
Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às quinze 

horas, realizou-se reunião ordinária do Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social do FUNDEB, contando com a presença do Presidente Marcelo 

Dutra Sarpa, que presidiu a sessão; Natália Alves de Oliveira, Mônica de 

Sousa Alexandre, Vinícius da Silva Oliveira, Iasmim Henrique Dias, Jonas 

Garcia de Abreu Junior, Isabel Cristina Mayer de Sousa, Daniele Cristine 

Coutinho da Silva, Viviane dos Santos Reis Alves, Miriam Gonçalves Lima, 

Cassileni Cortez da Silva, Alessandra Govêa Satiro e Selma Zanon. O 

Presidente declarou aberta a sessão, dando boas vindas a seus pares e 

explicando que nesta reunião acontecerá a eleição de membros que 

substituirão os conselheiros infrequentes, conforme o Edital Nº 01/2023, 

elaborado pela Comissão Eleitoral instituída para este fim e amplamente 

divulgada por meio de publicação no BIO – Boletim Informativo Oficial e no 

site oficial da Prefeitura Municipal de Três Rios. Apresentaram-se para 

ocupar as vagas deixadas pelos conselheiros infrequentes, as estudantes 

Nicole Aparecida da Silva Pereira e Ingrid Victória Martins de Andrade, 

ambas alunas do curso de Magistério do Instituto de Educação Professor 

Joel Monnerat, e ambas eleitas para as vagas de 1º titular e 2º titular de 

representantes dos estudantes da Educação Básica Pública, 

respectivamente, em substituição a Olivácio Batista de Oliveira e Jorlaine 

Santos de Jesus; e ainda Elaine de Oliveira Campos, eleita para ocupar a 

vaga de representante dos pais de alunos da Educação Básica Pública, em 

substituição a Sara de Brito Marques. A seguir, para atender a agenda dos 

novos membros e evitar a infrequência, foi votado pelos presentes a 

alteração do dia da semana em que acontecerão as reuniões ordinárias do 

colegiado. O dia da semana escolhido foi a quinta-feira. Ficou deliberado 

que as reuniões ordinárias do CACS-FUNDEB acontecerão todas as terceiras 

quintas feiras de cada mês, às 14 horas. Prosseguindo com a reunião, o 

Presidente informou que o Ministério Público questionou algumas situações 

relativas aos dados do Educacenso. A Coordenadora dos Projetos 

Educacionais da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, 

Professora Deise Costa Silva Vieira, chamada à sala de reuniões, passou às 

mãos do Presidente o relatório do Educacenso 2023. O Presidente chamou 

também à sala de reuniões, representante da equipe de Supervisão 

Educacional da Rede Municipal de Ensino, para a qual solicitou o Livro de 



Matrícula e Estatísticas Mensais para que este Conselho possa fazer o 

acompanhamento. A seguir o Presidente fez chamada nominal dos membros 

do CACS-FUNDEB, de cada representação. Verificou-se a necessidade de 

encaminhar ofício ao Conselho Tutelar, solicitando indicação de novos 

membros para representá-los neste Colegiado, tendo em vista o 

desligamento da Sra. Eliane Alves Esteves e a infrequência de sua suplente, 

Sra. Dayse Maria Silva de Andrade. Foi discutido e solicitado pelo 

Presidente, que os conselheiros apontem possíveis representações da 

sociedade civil. A seguir, deu explicações de como é feito o cálculo dos 

valores do FUNDEB, a cesta de impostos, arrecadações, distribuições, 

justificando os ajustes ao longo do ano. Informou que o SIOPE – Sistema de 

Informações sobre Orçamentos Públicos em Educação, estará fechado até a 

próxima quarta-feira, dia 04/10 e na próxima reunião será apresentado pelo 

conselheiro Jonas. O Presidente solicitou que todos os conselheiros 

compareçam na próxima reunião a fim de que seja dada continuidade ao 

trabalho de conferência da folha de pagamento dos servidores da Secretaria 

Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia. Solicitou ainda, desta vez 

dirigindo-se ao conselheiro Jonas, a projeção de receitas e despesas até o 

final deste ano. Neste momento registra-se a chegada da conselheira 

Mônica de Sousa Alexandre. O Presidente informou que na próxima reunião 

também será apresentado a LOA – Lei Orçamentária Anual, e disse contar 

com a presença de todos. Continuando sua fala, falou da importância de 

todos os conselheiros se inscreverem na de formação de conselheiros do 

Programa Formação pela Escola. Disse que irá disponibilizar o link no grupo 

de WhatsApp deste Conselho. A seguir, ficou agendada, em comum acordo 

com os presentes, reunião extraordinária para o dia 26 de outubro de 2023, 

às 15 horas, neste mesmo local. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 

encerrada e eu, Alessandra Govêa Satiro, conselheira, lavrei a presente ata, 

que dato e assino juntamente com os presentes. Três Rios, 02 de outubro 

de 2023. 


